
接种疫苗的思想汇报 疫苗接种工作年终
总结(优质5篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。写范文的时候需要注意什么呢？有哪些格式需
要注意呢？下面是小编为大家收集的优秀范文，供大家参考
借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

接种疫苗的思想汇报篇一

为切实履行我国政府向世界作出的到20_年中国消除麻疹的庄
严，根据国家五部委《20_-20_年全国消除麻疹行动方案》、
《卫生部办公厅关于印发20_年全国麻疹疫苗强化免疫活动方
案的通知》、《__省人民政府办公厅关于开展20__年麻疹疫
苗强化免疫接种的通知》、《__省卫生厅__省教育厅关于印
发__省20_年麻疹疫苗强化免疫活动实施细则的通知》及《__
省20_年麻疹强化免疫活动实施细则》之要求，__县在县委、
政府的统一领导下，于20_年9月11—20日对8月龄至6岁组儿
童开展了一轮麻疹组份疫苗的强化免疫接种工作。

一、基本情况

__县位于__省东北部，牛栏江北岸，是__市的西南门户，东
北与昭阳区接界，东南与贵州省威宁县毗邻，南部和西部与
会泽、巧家两县隔牛栏江相望。国土面积1487平方公里，辖9
乡3镇84个村(居)民委员会，境内海拔3356米，最低海拔568
米，立体气候突出，自然灾害频繁，返贫现象严重。20_年末，
全县总人口414244人，出生儿童6875人，出生率为16.59‰，
其中，回、彝、苗、仲等少数民族9万余人，贫困人口15.25
万人，农民人均纯收入2336元，是国家新一轮扶贫开发工作
重点县。群众不利于健康的生活陋习较多，文化素质不高，
卫生意识淡薄，卫生状况普遍较差，外出务工人口流动较多。



全县有县医院1所，中医院1所，保健院1所;20_年成立疾病预
防控制中心，核定编制60人，现有在岗职工47人，占编制数
的78.33%，其中专业技术人员36人。设有免疫规划科，有专
业技术人员7人;有乡镇卫生院13所，下设防保组14个，乡级
专职疾病预防控制人员14人;村卫生所84个，乡村医生317人。

二、工作开展情况

(一)领导重视责任明确

麻疹疫苗强化免疫工作不仅关系到全县少年儿童的身心健康
和生命安全，而且关系到我县的经济发展和社会进步，县委、
政府将其纳入重要议事日程。

一是成立了以分管副县长任组长，卫生、教育局长任副组长，
宣传、财政、食药监、妇联、团委、广电、文化等部门领导
和各乡镇分管领导为成员的20_年麻疹疫苗强化免疫领导组。
各单位、各乡镇相继成立了领导小组，卫生局还成立了技术
指导组、疑似异常反应诊断处理组、巡回督导组和宣传报道
等相关组织。

二是20_年9月8日及时召开了全县20_年麻疹疫苗强化免疫活
动动员、培训会议，会议由__县卫生局李兴旭副局长主持，
卫生局王燕书记作了动员讲话，李副局长对20_年麻疹疫苗强
化免疫接种工作分别作了具体要求，县疾控中心就麻疹疫苗
强化免疫接种进行了相关业务培训。领导组各成员单位领导、
卫生院院长、防疫医生、保健医生、卫生局全体干部职工、
县直医疗卫生单位领导和抽调下乡人员参加了会议，参加培
训会议人员约85人。9月10日前，各乡镇、各村(居)委会、卫
生院相继召开二级培训会议，层层签订了目标责任书，明确
了各级各有关部门的职责。



接种疫苗的思想汇报篇二

1.我街道第一时间召开疫苗接种工作推进会，传达上级精神，
专题安排疫苗接种工作。街道成立了以工委书记、办事处主
任为组长，相关主管领导为副组长，街道各部门及社区卫生
服务中心、派出所、消防救援站、交通大队、接受疫苗接种
单位、各社区为成员单位的疫苗接种工作领导小组。

2.街道主要领导每天进行工作汇商，进行研究调度，听取当
日接种情况工作汇报，针对具体问题给与及时有效指导，为
接种工作顺利开展提供了坚强保证。

3.领导小组下设了综合协调组、数据信息组、宣传舆情组、
后勤保障组、医护工作组等9个专项工作组，严格落实各小组
职责分工。街道还制定重点人群新冠疫苗接种工作方案，对
疫苗接种的时间、人员安排，接种范围，安全措施，异常反
应监测、上报及应急处置等工作做出明确规定，全力做好接
种前准备工作。

4.为组织好本次疫苗接种，街道在辖区范围内扎实开展9类重
点人群摸底调查，建立清单台账。通过微信公众号、微信群、
社区宣传栏等及时做好新冠疫苗相关政策、接种地点、接种
禁忌症、不良反应和注意事项等内容的正面宣传，力求做到
重点人员“应接尽接”。

1.为确保接种现场秩序良好，街道统筹社区卫生服务中心等
相关人员，对接种点等候区、登记区、接种区、留观区、紧
急处置区等区域的人员组成、物品配置进行科学、优化设置。
严格落实疫情防控工作要求，细化、优化接种流程，保障人
流不聚集、不交叉、不走回头路。

2.为做好此次接种工作，街道为接种点提供了人员和物资保
障，抽调机关干部、社区工作者组成现场工作组，告知接种
人员接种流程，引导接种人员按步骤接种，维护现场秩序，



形成“登记一接种一留观一离场”闭环。每天1名处级领导带
班、1名正科实职干部作为现场具体联系人，负责组织协调工
作。现场还有来自执法队、安监、派出所等部门相关人员，
参与服务保障工作。

接种疫苗的思想汇报篇三

2021年1月7日，我终于接种到了国产的新冠疫苗。作为生活
中一件比较特别的事，我觉得有必要记录一下。

当前全世界疫情依然严重，全球70亿人口中能打到疫苗的只
有很少一部分人，我觉得自己能成为这很少部分人中的一员
是非常幸运的事。

我们是单位统一组织的，自愿报名，免费。疫苗分两针，今
天打了第一针，第二针将于14天之后再打。我预约的是上
午11点，准备好身份证、打疫苗知情书、预约时生成的打疫
苗条形码和健康码这四件东西就可以直接打了。

和一般的打针并没有什么不同，痛是有一点痛，毕竟打针么，
打完之后过几分钟也就没有什么感觉了。

我本人没有任何不良反应，过敏、头晕、发烧都没有。和我
一起去打的同事也都没有出现不良反应情况。打完疫苗后在
接种点留观了半小时，之后我就回去继续工作了。说实话整
个过程很平淡。

本次疫苗针对的是18至59岁年龄段的人群，超过或不满都不
可以接种。单位有59岁多几个月的老同志很想在退休前打完，
但哪怕超过只有几天都没有办法通过预约。

另外接种当天正处于感冒、经期、怀孕、手术后用药调理状
态医生都会拒绝给你接种，其他一些情况，如高血压、某些
药物过敏等是否能接种要医生进行专业确认，道听途说的信



息并不可靠。

对于新冠疫苗我身边有人依然存在一些顾虑和偏见，有一些
在我看来是没有依据甚至很可笑的。有时候实验室里的数据
对广大老百姓来说并不十分重要，只有当自己周围亲戚朋友
同事邻居都打了疫苗，并且都没什么事之后，很多人才会想
去打，所以我希望通过分享自己的亲身体验和感受能让更多
的人打消一点点疑虑。

当然，打不打完全是个人自己的选择，我国新冠疫情毕竟控
制得还算不错，普通人没什么几率得新冠，打疫苗更多的也
只是求个安心而已。

接种疫苗的思想汇报篇四

今年以来，我们严格按照“基层党建质量提升年”统一部署，
认真落实“温馨卫计”工作理念，始终坚持以党建为引领、
以服务为切口，以“药品零利润、工作零差错、系统零事故、
服务零距离、计生零违法”为标准，着力提升医务人员素质
和卫计服务水平，实现了党建与业务双促进，业务与服务双
提升。顺利完成了上半年的工作任务。

（一）全力打造“温馨卫计”，全面提升服务水平。

（二）聚力达标创建，全面提升工作质量。

（三）着力技术培训，全面提升业务技能。

年初，中心制定了详细的业务培训计划，采取全员集中培训、
短期培训、进修培训和外出参观学习等培训学习方式，大大
提高了专业人员的业务水平。今年3月，中心利用正月上班间
隙，组织开展为期5天的集中业务培训，由中心各科室业务骨
干讲课，培训后进行了考试。在外出学习培训方面，上半年
共31人次参加上级举办的专业培训。同时，我们还根据疾病



防控要求，适时组织乡镇疾控专干开展业务培训，上半年共
举办2期业务培训，共培训185人次。通过业务培训和交流学
习，业务人员及时掌握了国家最新的疾病防控策略、防治技
术和工作要求，及时更新了专业知识，业务技能得到了全面
提升。

（四）强力开展工作督导，全面提升工作效率。

为确保疾控工作任务落实到位，今年来我们进一步强化工作
督导和技术指导。一是对乡镇疾控工作督导常规工作采
取“2+2”的督导模式，即一、三季度，每季度由中心各科室
人员对各乡镇卫生院的免疫规划、传染病防治、健康教育等
方面，开展一次督查，每次督查结果均占年终目标管理总分
的10%，第二、四季度的督查结合卫计局的公共卫生服务考核
一并进行，分别占总分的40%。二是对乡镇重点工作采取驻点
督导模式开展督导，在完成阶段性工作任务时，如麻疹查漏
补种等，中心给每个乡镇派驻一名专业人员，对乡镇进行督
导，直到完成工作任务。三是实行督导结果终身负责制，要
求每次督导都必须出具督导报告，由被督导单位和督导员签
字，督导员对督导结果终身负责。上半年对乡镇督导62人次，
对学校传染病防控工作督导24人次，对市直医疗机构督导20
人次。

（一）免疫规划工作成效显著。

麻疹类疫苗和脊类灭活疫苗查漏补种工作任务顺利完成。8月
龄至18月龄麻疹类疫苗查漏补种共摸底10264人，补种897人。
2016年5月1日以后出生的儿童灭活脊灰查漏补种共摸底14963
人，补种^v^人。春季入托入学儿童接种证查验全市共查验
托幼机构和小学校162个，查验覆盖率100%，查验学生8821人
查验新生2871人。新生补种率，补证363个。免疫规划疫
苗1-5月共接种52874剂次，扫码接种43059剂次，扫码率为。
接种门诊疫苗电子监管码扫码覆盖率100%，疫苗扫码入库完
成率100%，预防接种个案基本信息完整率，个案接种信息完



整率90%以上，接种信息及时上传率100%。抽查基础疫苗接种
率达到了，疫苗可预防性传染病继续保持低发水平，相关疾
病监测工作任务顺利完成。

3月20日，临湘市首届“智飞杯”预防接种家长课堂演讲比赛
在华银华美达酒店会议中心成功举办。来自各乡镇卫生院、
社区卫生服务中心等医疗卫生机构从事预防接种工作的12名
队员参加了比赛。经过参赛队员的精彩呈现和激烈比拼，最
终市中医院、黄盖卫生院等预防接种单位参赛选手荣获了奖
励。比赛结束后对获奖队员进行了颁奖，临湘市卫计局党组
成员张鸣镝出席颁奖仪式并讲话，对参赛队员的精彩演讲给
予高度评价，对我中心的精心组织给予充分肯定。比赛活动
通过我市手机报进行了宣传推介。

（二）传染病监测预警和疫情处置及时到位。

截止5月底，全市法定传染病报告病例1578例，较去年同
期(994例)增加；元月份以来，疫情预警系统共预警74次，均
按上级要求在2小时内进行有效处置并及时上报。人感
染h7n9禽流感监测每月2次对全市主要活禽市场进行采样送
检。截止4月底共采集外环境样48份，h7n9病毒核酸检测均为
阴性。对全市狂犬病暴露人群进行狂犬病监测，并按要求及
时上报岳阳市疾控中心。5月份启动霍乱监测，至目前共采集
外环境样18个，其中水样8个、水产品样10个，经霍乱弧菌检
测均为阴性。各乡镇卫生院及市直单位开展腹泻病例监测，
共监测腹泻病例9例，检测1例，检索率，霍乱弧菌检测均为
阴性。手足口病监测1—5月份共采样25个送检。

（三）卫生应急继续保持省级示范区水平。

一是进一步完善相关的组织机构，重新调整应急机动队员，
更新人员队伍。二是积极开展突发公共卫生事件风险评估。
今年我们疫情形势开展了人感染h7n9及流感防控风险评估、
低温雨雪冰冻灾害后风险评估及手足口病风险评估。做到了



早对研判、早防控，将各类风险降到最低。三是积极开展宣
传，提升市民应急知识水平。在今年的应急宣传周，我们按
市政府统一部署，积极开展了卫生应急知识宣传。四是根据
防病工作实际需要，积极贮备各类应急物资：84消毒液300件、
漂白粉2吨、漂白精片30件、杀虫剂20件、一次性防护服300
套、一次性防护手套300双等。

3月30日，我中心开展一次疑似霍乱暴发卫生应急演练。中心
机动队物资保障组、流调组、采样组和消毒组的全体队员参
与了这次演练，食安委成员单位、红十字会志愿者等相关人
员到现场观摩。整个演练过程严肃而有序。各组成员行动迅
速、密切配合，处置程序规范有序、环环相扣，取得了良好
的实战效果。

（四）寄生虫病和地方病防治工作取得实效。

一是疟疾防治工作：积极开展“三热”病人血检工作。到5月
底共检测“三热”病例44例，均为阴性。4月26日全国第11个
疟疾防治日，我们引导各乡镇围绕“消除疟疾，谨防境外输
入”宣传主题开展了声势浩大的宣传活动。各乡镇卫生院均
设立疟疾宣传咨询台，共悬挂宣传横幅22条，展出宣传展
板22块，发放宣传资料2万余份，面对面咨询2000多人次。

二是碘缺乏病防治：按照东、西、南、北、中抽取5个乡镇开
展碘盐监测，共采集检测300个盐样，碘盐覆盖率为100%，碘
盐合格率，合格碘盐食用率。5月15日全国第25个“防治碘缺
乏病宣传日”，我们联合盐务局以“‘碘’亮智慧人生，共
享健康生活”为主题开展了系列宣传活动。设宣传点1处，挂
横幅、宣传标语共10条，展板6块，发放宣传册、宣传画、宣
传资料10000余份。

（五）慢性病防治顺利推进。

今年我们加大了慢性非传染性疾病防治技术指导力度，把高



血压和2型糖尿病防治管理作为今年工作重点，进一步规范管
理。各乡（镇）卫生院、村卫生室、社区卫生服务中心（站）
充分利用健康建档和接诊时机，对35岁及以上居民测量血压，
对45岁以上的居民检测血糖，及时建立慢病档案，提供规范
的随访服务，对原发性高血压患者和确诊的2型糖尿病患者，
每年进行一次较全面的健康检查。

接种疫苗的思想汇报篇五

刚迈进20_年，麻疹疫苗强化免疫的攻坚战就已经打响，我镇
接种率全县排名第一，领导压力巨大，安排我们在短时间内
再次将八个月龄至六岁的儿童普种一遍。我接种门诊面对看
起来不可能完成的任务，考虑省检查工作的标准是儿童系统
里数据分析的接种率，特制定了本镇的工作方案。我镇的麻
疹预防强化免疫工作其实做得相当扎实，每次麻疹疫苗群体
性接种工作都切实执行。只是儿童免疫系统起步较晚，以前
工作的数据没有录入，造成了实际工作与统计数据不协调，
不同步。于是我们找出以前的接种资料，将原资料逐项录入，
把一些确实漏种的儿童统计出来，通知到个人，前来接种。
针对一些不能及时到我门诊接种的儿童进行了逐门逐户的接
种，服务到家的态度使接种率达到百分百。

规范化预防接种门诊达标

为了使本接种门诊规范化，标准化，我们积极筹备迎接“规
范化预防接种门诊”的达标验收工作。此次准备工作量浩大，
要将以前所有工作纸质化，归档，以供查阅。此次工作最困
难的是电脑资料与登记簿资料和儿童接种证地校对，我镇0
至6岁登记在册的儿童(包括流动儿童)共计6041人，且每位儿
童接种记录有几十条，我们科室人员每天端坐于电脑前，逐
一校对，谨防差错。每天累得头昏眼花，但时间紧凑，又不
得不不计报酬挑灯夜战昼夜加班。由于准备充分，检查时沉
着应对，得到了上级部门的肯定。此次准备检查，也让我们
收获良多，知道了如何在平时工作中做到“痕迹化”管理，



每条工作制度都认真学习梳理了一遍，无形中促进了我们服
务水平。

常规免疫接种工作

20_年1月至12月份，本预防接种门诊共计接种16199人次，其
中免费疫苗卡介苗15人次，乙肝疫苗1340人次，脊灰3379人
次，百白破2684人次，a群流脑1174人次，麻疹465人次，麻
风286人次，麻腮78人次，麻腮风594人次，乙脑1787人次，
甲肝1161人次，白破435人次，流脑a+c1254人次，平时工作
当中，经济效益与社会效益如何均衡科学地发展，考验着我
们接种人员的服务水平。我们严格地坚守国家“禁用自费疫
苗取代免费疫苗”的原则，将国家的利民措施全面落实到位，
让人民群众及时地沐浴党的恩泽，提升幸福指数。新增加一
种自费疫苗，必须得相应地让儿童计划免疫外新增加一种传
染病的抵御能力。日常工作时，我们多加宣传，提高人民群
众对儿童健康投资的意识，传授“防优于治”的观念，积极
地解答人民群众的疑惑，让他们自觉自愿地接受自费疫苗接
种。

工作中，也有些纰漏之处，比如我们安全接种工作做得不到
位，接种后观察30分钟没有很好地执行。流动儿童的主动搜
索没有做到位。

本以上是本预防接种门诊工作总结，不免挂一漏万，不足之
处，多包涵。20_年即将过去，我们预防接种门诊人员既不会
躺在过去的功劳簿上，也不会对自己的缺点与不足无动于衷。
展望新的一年，我们将紧扣医院年度工作方案，结合本科室
的实际，秉持全心全意为人民服务的思想，积极地满足人民
群众日益增长的服务要求，阔步前进。


